NOTA AMBIENTAL DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE «LA HORA DE LA NATURALEZA»

JUNIO 5 DE 2020

La meta de la vida es hacer que el latir de nuestros corazones se sincronice con el latido del universo, y hacer que nuestro nombre coincida con el de la naturaleza.

- Joseph Campbell -

¿Te imaginas nuestro planeta sin el millón de especies de plantas y animales que hoy se encuentran en riesgo de extinción? ¿Te has planteado un propósito personal para ser parte de aquellos que con su actuar combaten la acelerada pérdida de especies y la degradación del mundo natural?

La Organización de las Naciones Unidas –ONU- y el liderazgo de Colombia y Alemania han planteado que para la conmemoración del **Día Mundial del Medio Ambiente** este 5 de junio, el tema central sea la Biodiversidad, repensando cómo han evolucionado nuestros sistemas económicos y el impacto que tienen sobre el medio ambiente.

¿Sabes qué es la diversidad biológica y por qué importa?

La diversidad biológica, es la variedad esencial de formas de vida en la Tierra. Así es que tú y yo formamos parte de la biodiversidad, y al ser los seres más racionales es nuestro deber velar por su integridad porque, como lo informa la Plataforma Intergubernamental Científico-Normativa sobre Diversidad Biológica y Servicios de los Ecosistemas (2019), ésta «continúa disminuyendo en todas las regiones del mundo, reduciendo significativamente la capacidad de la naturaleza para contribuir al bienestar de las personas. La alarmante tendencia pone en peligro las economías, los medios de vida, la seguridad alimentaria y la calidad de vida de las personas en todas partes, de acuerdo con cuatro informes científicos históricos escritos por más de 550 expertos líderes de más de 100 países».

¿Conoces qué está en juego?

Según la ONU, la biodiversidad abarca aproximadamente 8 millones de especies en el planeta: desde plantas y animales hasta hongos y bacterias, los ecosistemas que los albergan -como océanos, bosques, montañas, manglares y arrecifes de coral-, así como la diversidad genética

encontrada entre ellos; su conservación es fundamental para la existencia humana porque estos ecosistemas sostienen la vida humana de innumerables maneras: limpian nuestro aire, purifican nuestra agua, reducen la ocurrencia de desastres y aseguran la disponibilidad de alimentos nutritivos, medicinas basadas en la naturaleza y materias primas, entre otros.

¿Crees que la presencia de incendios forestales, invasiones de langostas, desaparición de arrecifes de coral y el deshielo de los glaciares y nevados, se relacionan con brotes de enfermedades zoonóticas y pandemias?

La actual pandemia de COVID-19 es el último de una serie de brotes de enfermedades zoonóticas que demuestran cómo nuestra salud depende del bienestar del planeta. Esta es una reflexión que debemos hacer nosotros mismos y compartir como miembros de familias e integrantes de los equipos humanos de las entidades en las cuales trabajamos.

No sé si ustedes piensan lo mismo que yo respecto a la excesiva cantidad de informes científicos y de expertos que han salido en los últimos meses sobre el peligro que enfrentamos respecto al brote de COVID-19 y los cuidados que debemos tener para preservar nuestra salud, pero es importante resaltar que los científicos predicen que, si no cambiamos nuestro comportamiento hacia los hábitats salvajes, estamos en peligro de más brotes de virus. Según la ONU, para evitar futuras zoonosis, debemos abordar las múltiples amenazas a los ecosistemas y la vida silvestre, incluida la pérdida y fragmentación del hábitat, el comercio ilegal, la contaminación, las especies invasoras y, cada vez más, el cambio climático.

En este orden de ideas, desde la **Contraloría General de Caldas**, queremos invitarlos para que participen de manera activa en la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente.

¿Cómo puedes participar?

Cada uno de nosotros tiene un papel que desempeñar para frenar la pérdida de biodiversidad y preservar la naturaleza. Como individuos, debemos repensar lo que compramos y usamos, y aspirar a convertirnos en consumidores conscientes. Si queremos transitar del actual curso de destrucción a uno de custodia de la naturaleza, primero debemos **APRENDER** sobre lo que podemos hacer, **COMPARTIR** ese conocimiento con nuestra familia y amigos en el Día Mundial del Medio Ambiente y **ACTUAR** en torno a lo que necesitamos cambiar.

La ONU, desde su Programa para El Medio Ambiente, nos invita a **APRENDER, COMPARTIR y ACTUAR**, así:

Aprender

confinado Estar en nuestros hogares es la oportunidad perfecta aprender más para sobre las especies v hábitats salvajes con los compartimos que planeta. nuestro reflexionar Podremos sobre el papel de la naturaleza en nuestras vidas y las formas de abogar por un cambio positivo.

Compartir

• Pensar por qué es La Hora de La Naturaleza. Esta es la ocasión para compartir el amor por nuestro mundo natural, para que los gobiernos muestren sus esfuerzos proteger para naturaleza y para que las organizaciones de sociedad civil aboguen por sus causas ambientales.

Actuar

• ¿Qué tal si empezamos a actuar según los conocimientos adquiridos para ayudar a frenar la pérdida de biodiversidad y la crisis climática? Sólo haciendo nuestra parte podemos lograr que la naturaleza sane y garantizar un futuro mejor y más saludable para todos.

Si quieres conocer la Guía Práctica del Día Mundial del Medio Ambiente 2020 elaborada por el Programa para El Medio Ambiente de la ONU, te invitamos a visitar el siguiente enlace: https://p.widencdn.net/05lb7t/WED_SimpleToolkit_ES

Allí podrás consultar las ideas propuestas sobre cómo **APRENDER, COMPARTIR y ACTUAR** desde las personas, gobiernos, ciudades, empresas, grupos religiosos, escuelas y profesores, jóvenes y organizaciones de la sociedad civil.

Este Día Mundial del Medio Ambiente, llegó la Hora de la Naturaleza.